

*Exc. 17-IV-91, p. 1A*  
Aún no llega la Democracia Electoral

## Subsiste la Incredibilidad

- ★ La Transición Política, más Modesta de lo Esperado
- ★ Límites al Desarrollo de un Auténtico Pluralismo
- ★ Peligro de que el Semiautoritarismo se Consolide

LORENZO MEYER

Es sólo una hipótesis, pero creo que vale la pena tenerla en cuenta: la transición política mexicana que muchos anunciaron en 1988 —entre otros Carlos Salinas al afirmar que había concluido la etapa del partido “casi único” y se iniciaba otra— ya tuvo lugar, pero la democracia no llegó.

Todos los indicadores muestran que por ahora —y el “ahora” puede durar mucho— las fuerzas democráticas mexicanas ya ganaron todo el terreno que podían ganar. Como viajeros en el tren de la democracia ya llegamos al final de la línea; no tenemos más remedio que apearnos y, con la ayuda de aquellos a los que les queden ánimos, empezar a construir el siguiente tramo de la vía. Y es muy pronto para saber cuánto tiempo llevará esa tarea y cuál será su costo.

Frente a la situación en que se encuentra el proceso político mexicano —y suponiendo que el objetivo es

SIGUE EN LA PAGINA VEINTITRES